



Mujer Indígena

Día Internacional

¿Quiénes son las Mujeres Indígenas?

En 1983, en el Segundo Encuentro de Organizaciones y Movimientos de América realizado en Tiahuanaco, Bolivia se instituyó el Día Internacional de la Mujer Indígena, en honor a Bartolina Sisa Vargas, una de las mujeres Aymara que lideró la rebelión contra la colonia española en el Alto Perú, actual Bolivia.

“Las Mujeres Indígenas viven Triple Discriminación: por ser Indígena, Mujer y encontrarse en situación de Pobreza”

Hoy persisten brechas de desigualdad entre la población indígena resultado de la discriminación y exclusión histórica para con los pueblos originarios, por parte del Estado-Nación, pero son las mujeres quienes resienten con mayor frecuencia la discriminación y el trato desigual, por su condición de indígenas y por su condición de género.

Las mujeres indígenas viven mayor pobreza respecto de los hombres de su comunidad, debido a las dificultades históricas, en raras ocasiones pueden tomar decisiones familiares importantes, no pueden participar en la vida social, ni política comunitaria, cuando logran acceder a un trabajo remunerado lo hacen a través de su participación en el sector artesanal, en el trabajo doméstico, y en el comercio informal.

Los principales problemas de la población indígena son la discriminación, la pobreza, la falta de apoyos de gobierno y la barrera lingüística.

5
de
septiembre

